

TOMBLAINE

# Après le crash des intermittents, on redécolle !

**Attention ! Spectacle insolite à apprécier la tête dans les nuages... ou presque. Contraint de reporter sa 30e édition à l'automne, le festival Aux Actes Citoyens compte mettre ce mois de mai à profit avec « Y'a-t-il encore un intermittent dans l'avion ». Décollage samedi 8 !**

« On n'a pas le droit d'aller au théâtre ? Mais on a le droit de prendre l'avion ! Alors on ne vous vendra pas des billets pour aller au théâtre, mais on vous vendra des billets d'avion ! » Et surtout, Tomblaine compte bien faire d'une carcasse d'avion... un théâtre.

Un théâtre insolite, choisi en réaction à des restrictions sanitaires contre lesquelles les organisateurs du festival « Aux Actes citoyens », le maire Hervé Féron en tête,

s'insurgent ouvertement. Au motif que les avions ont le droit de circuler, de même que les métros bondés et l'Assemblée Nationale de se remplir à taux plein, alors que même à jauges réduites, théâtre et ciné ont eu obligation de fermer pendant presque une année. Ce qui a valu un coup fatal à l'édition 2020 des Rencontres Théâtrales, et de devoir reporter l'édition 2021 à fin septembre au lieu de mai.

## Retrouver des réflexes de spectateurs

Le mois de mai néanmoins ne restera pas vierge de tout rendez-vous. Au contraire, se postant en tour operator de crise, Hervé Féron a décidé de faire venir sur l'esplanade de l'espace Jean-Jaurès le décor de « L'Italienne à Alger », opéra donné en 2012 à Nancy. Soit un avion éventré, à bord duquel les amateurs de



Le décor de « L'Italienne à Alger » s'offre une seconde vie pour évoquer tout à la fois un « crash » et un redécollage. Photo d'archives Marc ANTOINE

voyages inédits pourront embarquer après toutes les étapes classiques propres à ce type de pérégrinations : traversée de terminal, passage de douane, aire d'embarquement, etc.

Une fois à bord, la troupe du Théâtre en Kit procédera au grand rappel des mesures de précautions comme le ferait une hôtesse de l'air. Si ce n'est qu'en l'espèce, il s'agit de rendre à ces passagers les bons

réflexes propres aux spectateurs qu'ils ne sont plus depuis des mois.

Un spectacle singulier autant dans son propos que dans sa forme, avec quelque 30 « voyages » programmés sur huit jours.

## Trois à quatre embarquements du 8 au 15 mai

Premier décollage samedi 8 octobre à 13 h. Penser à prendre son billet en amont ! Quant aux perturbations à prévoir, elles ne devraient être le fait que de la seule émotion, celle de renouer, enfin, avec le spectacle vivant. Qu'on pourrait presque qualifier de « rescapé ».

Lysiane GANOUSSE

Du 8 au 15 mai, 3 à 4 « embarquements » par jour ; 10 € par personne, à réserver dès maintenant, espace Jean-Jaurès.